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新新年年ののごごああいいささつつ
今から20年前の2005年（平成17年）１月、私は先代である父から家業の経営を引き継ぎ、

代表取締役に就任致しました。当時社員数46名、事業所は本社のみ。社内の隅々まで目が
行き届きやすい経営環境だったと記憶しています。目が行き届きやすいが故に粗（アラ）
もよく見えたのですが… そして、就任初年度の７月（期初）に経営指針を発表し、その中
のビジョンの１つに「家業から企業へ」という項目を盛り込みました。家業と企業の違い
は事業規模の違いではありません。規模の大きな会社が企業なら、かつての国土計画の堤
義明総帥が、「我が社は家業である」と言い放った説明が付かないからです。家業と企業
の違いは、権限委譲の規模感です。オーナーやオーナーファミリーに権限が集中している
会社が家業、役職や担当業務に応じて権限が委譲されている会社が企業です。どちらかが
正しいという事ではなく、目指すところを定めてどちらかの方向にやり切る事が重要なの
だと思います。つまり私はこの時、後者を選択したということです。後で聞くと、私が発
表したこのビジョンは、言っているだけで出来ないだろう（やらないだろう）と感じてい
た社員も多かった様です。(汗) それでも、この時から権限委譲に関しては、私の重
要な経営課題の一つになりました。2024年の統計による
と、北海道の会社の後継者不在率は66.5%で全国ワース
ト４位です。実に三社に二社は後継者が決まっていない
のです。全国で、資産超過で事業の継続余力があるにも
拘わらず、経営者の高齢化や後継者難を背景とした休廃
業・解散は、倒産の数倍の数に上っているとのこと事で、
これを統計には出てこない≪隠れ倒産≫と言うそうです。
ただ一方で、「内部昇格」という事業承継形態の数が

上昇し、中小企業の脱ファミリー化が加速しており、こ
の≪隠れ倒産≫は減少傾向にあります。私たち中小企業
は地域の雇用や経済を支えています。そしてそれこそが、
わがまち音更の魅力や住みやすさを形作っています。わ
がまちにとって、地元の中小企業がしっかりと商いを続
けて行くことは、とても重要なのです。商工会の活動が、
会員の皆様の経営発展、事業継続・事業承継の大きな助
けとなりますよう、今年も知恵を絞って参ります。どう
か本年も、会員の皆様にとって良い年になりますように。

『『家家業業とと企企業業』』

音更町商工会 会長 山本英明
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◆◆◇◇◆◆◇◇◆◆謹謹んんでで新新年年のの御御祝祝詞詞をを申申しし上上げげまますす◆◆◇◇◆◆◇◇◆◆

会員新年会開催報告
１月16日（木）、会員交流委員会（中山浩介 委員⾧）主催のもと、共栄コミュニティセンターにて会員

新年会を開催しました。会員や来賓など115名が出席、令和７年のスタートを共に祝いました。はじめに、
山本商工会⾧があいさつ、小野町⾧が祝辞、各来賓をご紹介し、その後、山本会⾧、小野町⾧、髙瀬議⾧、
年男を代表して佐藤大希様が樽酒を鏡開きし、髙瀬町議会議⾧の発声で祝杯をあげました。懇親会では、
片山さやか様・中村望末様によるミニコンサートや、十勝帯広レクリエーション協会様による餅つきで会
場を盛り上げていただきました。つきたてのお餅や音更ら～麺、バイキング料理を囲みながら親睦を深め
ました。また、「新会員の自己紹介タイム」や「新春じゃんけん大会」を行い、会員交流の良き場となり
ました。最後は村瀬副会⾧のあいさつで閉会しました。

会 ⾧ 山本 英明
副 会 ⾧ 村瀬 正明 若原 幸紀
理 事 阿部 利徳 飯高 清嘉 五十嵐敬一 宇野 志亨 尾崎 優子

栗栖亜矢佳 小髙 良樹 斉藤 好伸 坂本 夕樹 佐藤 竜太
髙玉 裕二 千葉 悟 中村 哲也 中山 浩介 ⾧屋 正宏
畠山 卓也 波多野実嗣 前田 昭博 牧野 悟 宮森 仁栄
向井 直人 山崎 幸子 山﨑 真平 山﨑 靖範 吉口 真弘

監 事 小林 勤 作田 英実
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18事業所70名の受賞者は次の方々です。

全国商工会連合会長表彰及び音更町長表彰
【勤続30年以上】佐藤信明（マツダ樹生園）鼻和茂美（シルバークリーナーズ）吉田知存（観月苑）吉田
真二（第一ホテル）
北海道商工会連合会長表彰
【勤続20年以上】小野寺忠博 三浦侑樹 伊藤敬仁（以上第一ホテル）丸山裕美（むろや動物病院）五嶋
誠 上田真美 成瀬智子（以上マツダ樹生園）本間雅弘（観月苑）神谷喜則（山本忠信商店）関令子 三
間美奈 村井冨美江（以上シルバークリーナーズ）倉内一枝（十勝緑化樹生園）小林敬一郎（阿部造園）
北海道十勝管内商工会連合会長表彰
【勤続15年以上】大友直人 鈴村沙織 豊吉純（以上山本忠信商店）小川勇一 岡村英基（以上大成塗装
工業）山田武揚 山屋邦博 金子涼太（以上観月苑）石川貴之 水島秀典 高橋裕幸 大平一宏 三上有
公（以上第一ホテル）本保浩司（小枝産業）飯沼春美（三澤工業）
音更町商工会長表彰
【勤続35年以上】土井千春（シルバークリーナーズ）
【勤続25年以上】多田広和（トーシン）増山元（髙橋組）笹島里美（シルバークリーナーズ）山本恵子
（第一ホテル）
【勤続10年以上】塚本恵子 内倉ひとみ 吉田裕二（以上第一ホテル）田中あゆみ 佐藤修（以上山本忠
信商店）松井朋美（プライム・ストリーム北海道）石垣幸一（笹井ホテル）横山治（観月苑）三宅航平
（髙橋組）田代純也（阿部造園）
【勤続５年以上】畠山陽 鷲北裕樹 戸塚諒 長澤亮介 番場梨帆 児玉貴文（以上山本忠信商店）大橋
覚 池ノ谷美由記（以上観月苑）福田澄惠（大成塗装工業）田中美奈子（豚丼のかしわ）高橋厚子 清水
正広 関口美香 木村栄津子（以上第一ホテル）黒田明日香 髙野睦（むろや動物病院）窪田彩（三木重
機械工業）嶋田知郎 坪田奈美 佐々木美幸（以上大平原観光ホテル）齊藤秀幸（髙橋組）佐伯広幸（笹
井ホテル）

メロディーライン事業報告
10月26日（土）から11月16日（土）まで、ジャックオランタン提灯を

設置しました。ジャックオランタン提灯は昨年で第10回目となり、音更
帯広インターチェンジから十勝川温泉までの「音更メロディーライン」を
周知してもらうことを目的に設置しております。日中は、広大な農地風景
で自然の豊かさを感じていただけると思いますが、夜間は街灯が少なく、
辺りも暗くて心さびしい気持ちになる方もいるのではないでしょうか。そ
んな暗い気持ちもジャックオランタンは明るくしてくれました！
何も知らずに、遠くから見た時は「ＵＦＯ！？」と勘違いした人もいた

かも知れません。ジャックオランタンです。暖かく優しい光に癒やされた
方も多かったと思います。

永年勤続従業員70名を表彰
11月26日（火）、十勝川温泉 観月苑にて永年勤続従業員表彰式を行いました。会員事業所にて長年ご

勤務をされ、また、音更町の商工業発展に寄与された、18事業所70名を表彰しました。表彰式当日は、11
事業所37名の受賞者にご出席いただき、小野町長をはじめとし、多くのご来賓をお迎えするなか、山本会
長よりこれまでの長年の功労へのねぎらいと感謝の言葉の他、表彰状の授与と記念品を受賞者に贈りまし
た。受賞者を代表して、㈱観月苑に30年勤務されている、吉田知存さんが謝辞を述べられました。
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青年部

お湯こうこう
11月16日（土）に、お湯こうこうを実施いたしました。
日頃、温泉に足を運ぶことが難しい福祉施設の利用者に喜

んでもらうことを目的とし、部員８名の参加で例年同様、社
会福祉法人更葉園、社会福祉法人柏寿協会あさひ苑の２施設
に十勝川温泉旅館協同組合様のご協力のもと源泉をお届けし
ました。約９トンの温泉をタンクに汲み入れ、２施設に運び
ました。汲水終了後、施設利用者の方へ挨拶を行い、「温泉
が大好きでとても楽しみでうれしい」とお言葉をいただき来
年度のお湯こうこうへの気持ちがより一層高まりました。
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女性部

みそ作り講習会
（福）醸造発酵渡部食品さんの「麹」と下村

豆富店さんの「おから」を使用した「みそ作り
講習会」を10月30日（水）プロスパ２階ホール
で開催しました。米谷副部長が講師となり、部
員14名が参加し調理を楽しみました。手作りみ
そは、塩・こうじ・おから・豆乳を混ぜ合わせ
ます。団子状に丸め、ジッパー付きの厚手の袋
に空気が入らないように押し入れて完成。仕込
んだ「みそ」は各自持ち帰り、約３～６カ月ほ
ど寝かした後、家族と楽しみます。参加した部
員は「毎年楽しみに参加している。一から手作
りしたみそは、味わい深くとても美味しい。」
と話し、笑顔を見せていました。

視察研修
10月10日（木）～11日（金）にかけて女性部の視察研修を実施しました。今年度の参加者は11名となり、

阿寒町、鶴居村、白糠町を訪問しました。１日目は、オンネトーやアイヌコタンを見学、阿寒湖を遊覧船
で周遊し、あかん遊久の里鶴雅に宿泊しました。２日目は、「鶴居村商工会女性部」が企画する「おもて
なし交流事業」を通じて、先方の女性部員のみなさんに心のこもったおもてなしをしていただきました。
レストラン「ハートンツリー」にて昼食・交流会を開催しました。地元の食材を使ったお食事がとても

美味しく、ゆっくりお食事をいただきながら、双方の活動や町の情報について意見交換し親交を深めまし
た。次に、鶴居産の牛乳を使った「ストリングチーズ作り体験」にチャレンジしました。アツアツの湯の
中でチーズをほぐし、長く引っ張っては畳んでを繰り返して、さけるチーズを作りました。楽しく体験で
き良い思い出となりました。最後に、「鶴居たんちょうプラザつるぼーの家」を見学しました。当町でも
「おもてなし交流事業」の受け入れを行っておりますが、鶴居村の特色を活かしたおもてなしの取り組み
は、大変勉強になり部員同士の交流も図られ充実した研修でした。

かご作り講習会
11月18日（月）、本間実苗氏（ゴッドアイ丸

かご認定講師 紙かご屋ほんま代表）を講師に
迎え、「トリコットオリジナル ゴッドアイ丸
かご作り講習会」をプロスパ2階ホールで開催し
ました。部員12名が参加し、好きな配色を選択
し、紙バンドで直径約11㎝のかごを作りました。
全員が完成するよう、部員同士助け合いなが

ら作業しました。部員らは、紙バンドを組み合
わせ模様にし、１段ずつ丁寧に編み込み完成さ
せました。参加した部員は「最初は大変でした
が、形ができてくると楽しい」と仕上がってい
く様子を、嬉しそうに話していました。
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観光サービス業部会

商業部会

親睦ボウリング大会
12月３日（火）、GiGOBOWLドリームタウン白樺店にて部会員親睦ボウリング大会を開催しました。当

日は、19名が参加し、山﨑部会長からの開会挨拶後、２ゲームボウリングを楽しみました。ボウリングの
後は、海鮮蔵へ移動し、懇親会を開催しました。畠山副部会長の乾杯挨拶の後、ボウリング大会の表彰式
と抽選会を行いました。終始、和気藹々とした雰囲気で、みなさん親睦を深めていました。部会員とその
ご家族・従業員さんが参加でき、どなたでも楽しんでいただける交流会です。来年度はより多くの方の
ご参加をお待ちしています。

部会員交流会
11月10日（日）、あぶらびれ町のキャンプ場にて部会員交流会を実施いたしました。事務局２名含め16

名の参加となりました。11月に入り、外気温も低下しており防寒具の用意など懸念しておりましたが、ビ
ニールハウス内でBBQを行ったので、とても暖かく快適に交流会を開催出来ました。自ら炭をおこし、食
材を用意し、調理したためとても美味しく、大いに盛り上がりました。交流会が始まり暫くしてから、ビ
ンゴ大会も行いました。お米やトイレットペーパー、ティッシュなど日常生活必須な景品を多数ご用意し、
「ビンゴ！」の一声で参加部会員の盛り上がりとともに会場内の温度上昇を肌で感じました。次年度も部
会員の皆様との貴重な交流ができるよう、役員一同開催に向け計画をしていきたいと思いますのでたくさ
んのご参加宜しくお願い致します。
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お 知 ら せ

らぁめん藤 ターブルベジ 麺家弐色 ラーメンこんの 五 春

麺やぼうず 麺処田楽 東光亭音更店 拉麺グレープ

音更ら～麺村2024開催報告
10月20日（日）、今回で６回目となる『音更ら～麺村』が道の駅おとふけ なつぞらのふる里／北側広場

で開催されました。お好きなラーメンを２杯食べられるチケット（１枚=1,000円）を販売し、音更町ら～
麺組合員の９店舗が町産小麦に町産ブロッコリー粉末を練り込んだ麺を使い、各店オリジナルスープで
ラーメンを振る舞いました。開場前から行列ができ、町内はもとより管内、道内、道外からも多くのお客
様が来場されました。午後１時前には完売する店もあり大盛況でした。会場内のステージでは、音更駒太
鼓が力強く演奏、YOSAKOIソーランの北海道内18チームが演舞を披露し、イベントを盛り上げていただき
ました。アンケートでは「美味しかった」の声が多く寄せられ、ご当地ら～麺のＰＲと町内のラーメン店
を知っていただく良い機会となりました。

当会会員㈱ノラワークスジャパンは、雪氷熱の冷熱エネル
ギーを利用したマンゴーの栽培を行っており、雪氷熱の利用に
は大量の雪を確保する必要があります。地球温暖化対策取り組
みの一環として事業所の排雪の際は、㈱ノラワークスジャパ
ンの雪氷堆積場（雪捨て場）にお願いいたします。場所は、下
士幌雪捨て場に向かう道路沿いにあります。（地図参照）
【問合せ先】 ㈱ノラワークスジャパン 090-7055-7979

全国商工会連合会ではあいおいニッセイ同和損害保険㈱との共催で、労務トラブル発生時の適切な対応
について学ぶためのセミナーを開催します。本セミナーは、経営者側に立って、日夜ご活躍されている岸
田弁護士を講師にお招きし、具体的な事例を交えながら、労務トラブルの解決策や予防策について詳しく
解説いたします。
○開催概要○
【開催日時】2025年2月6日（木）15:00～17:00
【受講方法】WEBセミナー（Zoomによるオンライン配信セミナー）【参加料】無料
【申込締切】2025年2月5日（水）  【申込方法】右記QRコードからお願いします

雪氷熱を利用した取り組みへご協力のお願い

労務リスク対策セミナーのご案内
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商商工工おおととふふけけ
ののババッッククナナンン
ババーーははここちちらら
かかららごご覧覧いいたた
だだけけまますす⇒⇒⇒⇒

明けましておめでとうございます。会員の皆様におかれまし
ては本年も良い年でありますようにお祈り申し上げます。2025
年最初の「商工おとふけ」、楽しんでいただけましたでしょう
か。今後もより充実した情報をお届けできるように編集委員の
皆様のお力を借りて頑張りたいと思います。十勝の冬の寒さは
相変わらずですが、ここ数年は降雪が少ない感じがします。忙
しい年末に降る雪は私にとって厄介者ですが、年明けに帯広空
港近くまで出かけた時の一面の雪景色は、車を降りて暫く眺め
てしまうほど奇麗で、まぁ程々に降るくらいはいいかなと思っ
てしまいました。 今号が皆様の手元に届いたころにはそろそろ
彩凛華も始まる頃でしょうか。音更町の冬のイベント、色々あ
りますので楽しんでくださいね。

新会員のご紹介
エステサロン

tete-soin
〒080-0104
音更町新通5-3-18
代 表 島 桂子
ＴＥＬ 080-5590-6763

テテ ソワン

編 集 後 記

現在の会員数

６５６件
令和6年11月8日現在

＼2024年10月10日 NEW OPEN！／

お身体の慢性疲労ケア特化サロンとしてオープン
いたしました。tete-soin では、エステでも、整体で
もない、十勝では初となる、セラピストの身体を通
じて、微弱電流をお客様に直接届ける、オールハン
ド施術を行っています。お客様のお身体などの皮膚
を通じ、奥深くの血流を活性化をし、リンパの流れ
が促進され、肩や首のコリの改善、自律神経の調整、
顔のむくみやたるみなどの改善に期待が出来ます。
心地良い振動や素手の温もりにより癒されながら

健康や美容に幅広い効果に期待が出来ます。新感覚
なリラクゼーションをぜひご体験ください。

詳しいご料金やプランなどは、インスタグラム、ホット
ペッパービューティーなどからご確認ください。
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